



**Marco Rubio**

gobernador de Tabasco, secretario que se le liga al cartel "La Barredora".

Y para el caso del hijo del ex presidente, las críticas han sido muchas por sus viajes de lujo que hizo al medio oriente, muy a pesar de que en su regreso, envió una carta donde quiso explicar que todo era sencillez y austeridad en su viaje. Lo anterior, más lo que se ha acumulado en los últimos días una vez que ambos personajes pisaron suelo mexicano.

Como si no tuviera la presidenta **Sheinbaum** asuntos que atender, nada más con la relación bilateral con Estados Unidos, es suficiente para mantenerla estresada.

Por ejemplo, la posible negociación del *T-MEC* previa a la fecha establecida en 2026 es otro elemento de incertidumbre, así como la persistente inseguridad que impera en el país, misma que ha creado un ambiente de malestar a pesar de que los empresarios han visto que sus negocios siguen adelante con ventas y utilidades relevantes.

Y para apreciar aún mejor lo bueno y lo malo que sucede en nuestro país, **Luis** enlista algunos factores que determinan el devenir nacional:

**Entre otros, los aspectos positivos para Maizel son:**

- \* Los analistas esperan un incremento en la actividad económica a pesar de las presiones inflacionarias.
- \* El SAT recaudó 10.3% más en el primer semestre que en el año anterior.
- \* La CFE reportó utilidades.
- \* Las ventas minoristas de mayo fueron las más altas de los últimos 3 años.
- \* Las reservas de dólares de *Banxico* llegaron a su máximo histórico de \$242 billones.
- \* Habrá menos desperdicio de dinero en las elecciones por la reforma electoral propuesta, aunque es ridículo que los comisionados del *INE* sean de elección popular.
- \* El *Fondo Monetario Internacional* subió las expectativas de crecimiento a 0.2% en 2025 y 1.4% en 2026 a pesar de que el *IMEF* está 0.1% más abajo en ambos casos.

### Entre los negativos están:

- \* Junio fue mes de peor venta de automóviles de los últimos 42 meses.
  - \* *BVD* pospuso la decisión de montar una fábrica en México.
  - \* Las pensiones ya llegaron al 24% del gasto público y siguen creciendo aceleradamente.
  - \* La confianza del consumidor está en su punto más bajo de los últimos 2 años.
  - \* El huachicol del último año se estimó en 177,170 millones de pesos, aproximadamente el 6% de la producción anual, suficiente para pagar el total de la deuda de *PEMEX* con sus proveedores y 44% de toda la recaudación del impuesto a gasolinas y diésel.
  - \* La tenencia de bonos mexicanos por inversionistas extranjeros llegó al mínimo de 15 años.
  - \* Las utilidades de las empresas públicas se redujeron un poco más del 20% y los pronósticos a futuro fueron negativos por las incertidumbres en el mercado.
  - \* Estados Unidos volvió a penalizar al transporte aéreo, sobre todo por los problemas de la carga en el *AIFA*.
- Y finalmente, **Luis** destaca el hecho de que el gobierno por fin le hace frente a la crisis del endeudamiento de *PEMEX* a través de un instrumento de deuda emitido en EUA, el cual está garantizado por la federación, creando una nueva confianza en que la empresa petrolera no va a quebrar y podrá abaratar sus costos financieros. Por demás interesante lo que nos presenta **Luis Maizel**, como cité líneas arriba, en esta relación bilateral con Estados Unidos, que al final de la cadena, somos las y los mexicanos los que nos vemos perjudicados, y muy poco beneficiados con la misma.

### CHARLA CON LA EX GOBERNADORA, Claudia

**Pavlovich**, quien el pasado miércoles fue nombrada Embajadora de México en Panamá. Todo esto a raíz de que ella pidió estar más cerca de su familia que radica en Hermosillo, incluso me comentó que una de sus hijas en corto tiempo tendrá un bebé.

**Claudia**, sin duda, tiene y ya lo ha demostrado, una cercanía con la presidenta **Claudia Sheinbaum**, y sobre todo con la secretaria de *Gobernación*, **Rosa Icela Rodríguez**.

Este nombramiento, sin duda, la consolida con una carrera diplomática la cual puede durar muchos años. Enhorabuena para **Claudia Pavlovich**.

**SERÁ INTERESANTE LA** visita del *Secretario de Estado de Estados Unidos* a México, **Marco Rubio**, la próxima semana; gira que se ha venido posponiendo y que, sin duda, dará el tiempo suficiente para largas charlas entre el funcionario estadounidense y la presidenta **Claudia Sheinbaum**.

Hay que recordar que constantemente se ha mencionado que **Marco Rubio** creó una lista de políticos y empresarios mexicanos que estarían siendo investigados por Estados Unidos por su relación con el crimen organizado; no tengo duda que algunos de ellos

estarán nerviosos con la visita.

Este tema sobre la lista de empresarios y políticos seguramente será abordado en corto entre él y la presidenta ya sea para ser desmentido o se acepte que es una realidad.

Ya veremos.

Lo que sea de cada quien la grilla, la próxima semana, será de altura y estará en su máxima expresión.

Daremos seguimiento.

**DE MUY BUENA FUENTE** me enteré que el próximo 25 y 26 de agosto estará en Sonora el nuevo embajador de Estados Unidos en México, **Ronald Johnson**. Hay que recordar solamente que este funcionario es un político especializado en seguridad y será interesante lo que plantee en su visita a Sonora.

¡Bienvenido!

**LE AGRADEZCO A JAVIER TAPIA** me haya invitado a comer el pasado miércoles al restaurante *La Tinto*, ubicado en su hotel *Voco*, (antes *Valle Grande*) que es una cadena que pertenece a *IHG (Intercontinental Hotel Group)*, que agrupa a varias marcas, entre ellas *Intercontinental, Six Senses Hotels, Regent Hotels, Kimpton Hotel, Hoteles Indigo, Crome Plaza y Voco*, éste último es la cadena más reciente de *IHG*, sin embargo, es la que mayor crecimiento tiene actualmente por su servicio *Premium*. En total *IHG* tiene 16 cadenas de hoteles. *Voco* está pensado para los viajeros que buscan una experiencia confortable, moderna y con un toque único, pero sin la rigidez de las grandes cadenas tradicionales. La verdad, que bueno que llegó un hotel de gran nivel a Hermosillo. Así que, estimado lector, te invito a que conozcas *Voco* y su restaurante *La Tinto*.

**AL CIERRE DE ESTE** espacio, la *Fiscalía General del Estado*, informaba de la detención de elementos de la *Policía Municipal de Hermosillo*, pero también del ex director de la misma dependencia, **Manuel Emilio Hoyos**, por presuntos delitos de violación a *Derechos Humanos*.

Se acabó el espacio, quedan pendientes para la siguiente entrega.

Hasta la próxima.



**Ronald Johnson**